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Os Deputados estão tratando um Projeto de Lei que regulamenta 
 Deriva dos Agrotóxicos no Estado do Paraná - PÁG.05

O Município de São Jorge 
do Ivaí, avança na mu-
dança das lâmpadas de 

vapor de sódio por iluminação 
em Led, a mudança está ocor-
rendo na cidade e nos dois dis-
tritos, Copacabana do Norte e 
km 14.  Serão trocadas próximo 
de mil luminárias antigas por 
100% luminárias em Led. Uma 
grande transformação nas ruas 
da cidade.

A tecnologia LED possui 
altos índices de Reprodução 
de Cor (IRC). Isso signifi ca que 
a noite ou em ambientes com 
pouca luz natural, a iluminação 
será completa, gerando mais 
conforto visual e contribuindo 

Iluminação pública em LED já é notada em São Jorge do Ivaí
para que as pessoas possam 
ter melhor desempenho visual 
no ambiente.

São mais sustentáveis e 
diferentemente das lâmpa-
das convencionais, elas não 
contém materiais perigosos e 
tóxicos para o meio ambiente, 
como por exemplo, mercúrio. 
Elas são 100% recicláveis, o 
que contribui para a diminui-
ção da emissão de carbono 
em até um terço. Além dis-
so, por possuírem uma alta 
vida útil, elas economizam 
materiais de produção que 
equivalem a 25 lâmpadas 
incandescentes. Fonte: Pre-
feitura Municipal

Grupo Teatral Artes em 
Cenas de Santo Inácio se 
apresentaram no Sarau na 
UNOESTE em Presidente 
Prudente (SP)

Sarau Artístico e Literário 
incentiva valorização das artes

UNOESTE / PRESIDENTE PRUDENTE SP

PÁG.06
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Ângulo
Panifi cadora União

Atalaia
Distribuição Avulsa

Colorado
Distribuição Avulsa

Distrito de Alto Alegre
Sub-Prefeitura

Cruzeiro do Sul
Distribuição Avulsa

Floraí
Auto Posto E1

Fran's Doces e Salgados
Auto Posto Floraí

Flórida
Distribuição Avulsa

Inajá
Farmácia Santa Inês

Panifi cadora Nossa Senhora Aparecida
Itaguajé

Supermercado Pontal
Quitanda do Marreta

Jardim Olinda
Panifi cadora Doce Sabor

Mandaguaçu
Distribuição Avulsa 
Shopping KILEGAL

Maringá
Banca Esportiva
Banca Cabiceira

Nossa Senhora das Graças
Distribuição Avulsa

Nova Esperança
A Churrascaria

Panifi cadora Cook
Auto Posto Sede Alvorada II

Panifi cadora A Predileta
Nova Líder Pastelaria

Panifi cadora A Preferida
Ourizona

Mercado Bandeirantes
Panifi cadora e Confeitaria Doce Pão

Mercado Vieira
Mercearia Nossa Senhora Aparecida

Paranacity 
Itália Panifi cadora

Paranapoema
Auto Posto Paraná

Panifi cadora Evangelista
Presidente Castelo Branco

Loterias Faraoni
Santo Inácio 

Açougue São José
Restaurante e Lanchonete ‘O Costelão’

Santa Inês
Auto Posto Santa Inês

Panifi cadora Cantinho do Pão
São Jorge do Ivaí
Auto Posto Forini

Studio Mec Foto e Vídeo
Farmácia Farmadin

Unifl or
Distribuição Avulsa 

 Distrito de Fiorópolis
Venda do José Baixinho
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Agricultores participam de Audiência Pública
na Assembléia Legislativa do Paraná

Resultados dos jogos do dia 20/4 
do Campeonato Cobrinhas

Os Deputados estão tratando um Projeto de Lei que regulamenta a Deriva dos Agrotóxicos no Estado do Paraná

No Plenarinho da As-
sembléia Legislativa do 
Paraná, Centro Cívico de 

Curitiba, realizou-se no dia 22 do 
corrente, Audiência Pública im-
portantíssima, com a presença 
de lideranças políticas, sindicais, 
empresariais, amigos e amigas 
de todo Estado do Paraná, para 
tratar da Deriva dos Agrotóxi-
cos no Estado do Paraná. A 
proposição é do Deputado Pro-
fessor Lemos para combater a 
aplicação irregular e a deriva de 
agrotóxicos no Estado. Parceria 
com a Frente Parlamentar de 
Agroecologia e da Economia 
Solidária com o Mandato do 
Deputado Professor Lemos.

Um grupo de parlamenta-
res tem trabalhado em projetos 
de lei para regulamentar uma 
série de pontos em relação ao 
tema. O assunto foi discutido 
durante a audiência pública e 
o grande problema apontado 
pelos participantes é a deriva 
de agrotóxicos, o desvio das 
gotas da substância durante a 
aplicação. Pela força do vento, 
as partículas se espalham para 
locais além do alvo. As culturas 
consideradas mais sensíveis 
são a sericultura, fruticultura 
(em especial a produção de 
uva); cultivos orgânicos e apicul-

tura. Segundo os agricultores, 
a deriva e a aplicação irregular 
de agrotóxico estão matando 
abelhas, bichos da seda e preju-
dicando a produção de alimen-
tos no Paraná.

Para conter o avanço dos 
números, há necessidade de se 
debater os projetos de lei sobre 
o tema. “Estas propostas que 
estão tramitando na Assemblé-
ia tratam da redução do uso de 
agrotóxicos e de regulamentar 
a deriva, que tem feito bastante 
estrago nas lavouras. Por isso, 
nós vamos fazer uma força-
tarefa para acelerar os projetos 
que tramitam nesta Casa. São 
propostas importantes que 
garantem a segurança para os 
agricultores que estão sendo 
afetados diretamente”, expli-
cou Professor Lemos. Para ele, 
a necessidade de proibição da 
aplicação de qualquer tipo de 
agrotóxico, com distância mín-
ima de 250 metros pela a apli-
cação terrestre por qualquer 
meio e de 500 metros por apli-
cação aérea e também a apli-
cação de agrotóxicos próximos 
a locais como escolas, áreas ru-
rais e unidades de atendimen-
to à saúde. O Estado possui 305 
mil propriedades rurais. Destas, 
85% são pequenas, mesmo as-

sim é um dos maiores consum-
idores de agrotóxicos.

A grande pergunta é: sem 
agrotóxicos conseguiríamos 
produzir alimentos? A resposta 
é sim. Para isso, precisamos 
de investimento em pesquisa 
e tecnologias limpas e já ex-
istem inúmeros estudos sobre 
o tema.

Manifestações de várias 
lideranças da região que se fiz-
eram presente; 

Os representantes do 
Município de Santo Inácio: 
Vereadora Rose Miriam, com 

os agricultores, Laurenir da 
Silva e Danilo Rape Medeiros, 
sempre presentes em even-
tos que tratam dos direitos, 
principalmente dos peque-
nos produtores, incansáveis 
na busca do bem. Segundo a 
Vereadora Rose: “Este encontro 
foi muito importante e é uma 
pena que os grandes agricul-
tores e grandes empresários 
teriam também que se preo-
cupar com isso, porque não 
estamos falando somente de 
renda financeira, mas sim do 
bem estar familiar. Há várias 

estatísticas doenças, câncer e 
outros tipos de doenças então 
a minha visão é que os grandes 
agricultores, empresas, in-
dústrias, usinas teriam que 
começar voltar o olhar para 
isso, também não somente 
visando lucro, mas sim o bem 
estar de todos. Uma audiência 
pública dessa eu acredito que 
faria com que o grande em-
presário, o grande agricultor e o 
grande usineiro teriam que ter 
um olhar voltado pra essa preo-
cupação também. Por que só o 
pequeno tem que se proteger 

e porque não o grande tam-
bém começar a visualizar isso 
essa é minha opinião”.

Do Município de Cruzeiro 
do Sul estiveram presentes, na 
visão dos sericicultores e dos 
vereadores Celso Figueredo, 
Denilson Alves da Silva e Val-
decir Barraca e pequenos 
sericicultores estiveram no 
encontro. Para eles, a deriva 
do veneno vem prejudicando 
muitos agricultores de diferen-
tes atividades. O produtor de 
Casulos de Seda, produtores 
de mel de abelha, flores, soja, 
hortaliças em geral. As con-
sequências são muito graves 
e difíceis de dimensionar. Há 
estatística de municípios com 
maior incidência de câncer na 
população nos municípios de 
predominância na agricultura. 
Como diz Osvaldo de Pádua, 
ex-técnico da EMATER: “É um 
tiro no pé”, ganha na colheita 
e depois gasta com doenças. 
Isto tem sido um frequente e 
pode chegar o tempo de não 
encontramos alimentos livres 
do agrotóxico. O Vereador de 
Cruzeiro do Sul, Celso Figueire-
do articulou na ocasião uma 
proposta de realizar outros en-
contros regionais, ainda antes 
da aprovação desta Lei.

Em um mundo cada vez mais conectado, a disseminação 
de informações ocorre em uma velocidade sem preceden-
tes. Com apenas alguns cliques, uma notícia pode viajar do 

outro lado do globo e alcançar milhões de pessoas. No entanto, 
essa mesma eficiência que permite a rápida circulação de con-
hecimento também abre portas para a propagação de desinfor-
mação, ou “fake news”, um fenômeno que ameaça a integridade 
de sociedades democráticas e o bem-estar dos cidadãos.

A desinformação é uma arma poderosa nas mãos de indi-
víduos ou grupos que buscam manipular a opinião pública para 
fins políticos, econômicos ou sociais. Ela cria divisões, alimenta 
preconceitos e pode levar a consequências perigosas, como a vi-
olência e a desestabilização de instituições. Por isso, o combate a 
fake news não é apenas uma questão de manter o público bem 
informado, mas uma questão de segurança nacional e estabili-
dade social. Governos, organizações e indivíduos têm um papel 
crucial nessa luta. A educação midiática se torna uma ferramen-
ta essencial, capacitando as pessoas a identificar e questionar a 
veracidade das informações que recebem. Além disso, a colabo-
ração entre plataformas de mídia social, verificadores de fatos e 
órgãos reguladores é fundamental para detectar e mitigar a dis-
seminação de conteúdo falso.

A responsabilidade também recai sobre os produtores de 
conteúdo e jornalistas, que devem aderir a padrões éticos rig-
orosos, garantindo a precisão e a imparcialidade de suas report-
agens. A transparência nas fontes e nos métodos de coleta de 
informações é vital para manter a confiança do público.

O combate à desinformação é, portanto, um desafio cole-
tivo que exige vigilância constante e ação proativa. É um com-
promisso com a verdade e com os princípios democráticos que 
sustentam as sociedades livres. Ao enfrentarmos juntos esse 
desafio, reforçamos os alicerces da democracia e protegemos o 
direito de cada cidadão de estar corretamente informado. Este é 
um momento decisivo na história da informação. A batalha con-
tra a desinformação não é apenas sobre o presente, mas sobre a 
preservação do futuro da nossa sociedade. É uma luta que não 
podemos nos dar ao luxo de perder. Por Vagne Nitsche Jr

Mandaguaçu categoria Sub-13

A Liga de Futebol de Nova Es-
perança deu continuidade 
no dia 204, ao Campeonato 

Cobrinhas de Futebol, os resul-
tados foram estes. Itaguajé 2x3 
Cruzeiro do Sul (Sub-17), Nova 
Esperança 3x2 Colorado (Sub-
17),  Paranapoema 2x1 Colorado 

(Sub-13), Paranapoema 4x2 Colo-
rado (Sub-15), Alto Paraná 1x2 Ata-
laia (Sub-13), Alto Paraná 6x1 Ata-
laia (Sub-17), Uniflor 1x1 Paranacity 
(Sub-15), Ângulo 3x5 Paranacity 
(Sub-13). A competição terá uma 
pausa devido os Jogos Escolares 
do Paraná.

 “Agro Flores” goleia no
Regional de Castelo Branco

Agro Flores

Uma vitória por goleada 
de 5 a 0 conquistou no 
sábado, 20/4, a equipe 

Agro Flores na terceira rodada 
do Campeonato de Futebol 
Suíço Regional de Presidente 
Castelo Branco. Agro Flores 5x0 
Os Boleiros, gols de Gui Correia 
(2), Vitinho, Werner e Augusto. 
A equipe que representa Uniflor 
já está classificada para a se-
gunda fase.

Outros resultados: Azzure 
2x1 Móveis Indianópolis. Marce-

naria Ludipê 5x1 Família Sucão.
Amigos FC 2x0 REC
TEC 2x1 América. Tropa de 

Elite 2x1 Monti Cristo. Próximos 
jogos (4ª rodada), dia 27/4, no Es-
tádio Theodoro A. Oliveira.

14 horas - campo 1 - América 
x REC. Campo 2 - TEC x Amigos.

15h30 - campo 1 - Móveis In-
dianópolis x Os Boleiros. Campo 
2 - Azzure x Agro Flores.

16h30 - campo 1 - Tahiti x 
Sucão. Campo 2 - Rosa de Ouro x 
Jardim Paraíso.

São Lucas/Semel

Com 5 vitórias em 5 jogos do 
Campeonato Paranaense 
de Futsal da Série Bronze, 

o São Lucas/Semel de Paranavaí 
é líder invicto do Grupo E com 15 
pontos, nessa quinta, 25/4, joga 
em Cidade Gaúcha. 

Em jogo antecipado da ab-
ertura do returno do Paranaense 
da Série Bronze, o São Lucas/Se-
mel atua às 20h30 no Ginásio de 
Esportes Tancredo Neves contra 

o time Gaúcha Futsal/Power Net.
Na classificação do Grupo E, 

o líder é o São Lucas com 15 pon-
tos, Prefeitura de Maringá tem 10, 
Guibon/Tapejara 9, Gaúcha 5, As-
torga 4 e Itambé 0 ponto.

No sábado, 20/4, o São Lucas 
goleou o Guibon/Tapejara por 7 a 
4. Leandro Primavera é o técnico 
do elenco paranavaiense que 
segue querendo o acesso à Série 
Prata.

 São Lucas/Semel é líder invicto
do Grupo E da Série Bronze

No Plenarinho da Assembléia do Estado; Laurenir da Silva,
Rose Miriam, Professor Lemos e Danilo Rape Medeiros

Laurenir, Professor Lemos e os vereadores Rose Miriam de
Santo  Inácio e Celso Figueredo de Cruzeiro do Sul Comitiva de Cruzeiro do Sul

Plenarinho da Assembléia Legislativa do Paraná, Centro Cívico de Curitiba, lotado e mesclado com, autoridades políticas, técnicos agrícolas e  Trabalhadores da área da Sericicultura, Fruticultura, Cultivos de Orgânicos e Apicultures

Professor Michel com atletas da categoria Avançado

“Liga Onil” teve início no
Clube Campestre

Na quinta-feira, dia 18/4, as 
areias do Clube Camp-
estre de Paranavaí foram 

palco de uma emocionante e 
disputada competição de Beach 
Tennis, marcando o início da tão 
esperada Liga Onil. A Liga divide-
se em 5 etapas, e a primeira, pa-
trocinada pela Marin Esportes, 
teve momentos de intensa com-
petição e diversão para os partici-
pantes e espectadores.

Com um total de 44 par-
ticipantes na categoria Inter-
mediária masculino e feminino, 
o evento começou com muita 
energia e entusiasmo. As duplas 
mostraram suas habilidades e 
determinação em cada partida, 

proporcionando um espetáculo 
de técnica e estratégia. Na sexta-
feira, 19/4 foi a vez da categoria 
Avançada entrar em ação, com 
mais 44 participantes prontos 
para competir em um formato 
desafiador. Desde os rallies mais 
longos até os pontos decisivos, 
os jogadores demonstraram um 
alto nível de habilidade e paixão 
pelo esporte. Na categoria Ini-
ciante as campeãs foram Ana e 
Bárbara, Renata e Beatriz vices.

Intermediário, campeões Jef-
ferson e Renan, vices Ives Junior 
e Ronaldo. Categoria Avançado, 
campeãs Thais e Ana Júlia, vices 
Walquíria e Greice. A organização 
foi do professor Michel Fabiano.

*A Batalha Contra a 
Desinformação: Um Pilar da 

Democracia Moderna*
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Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

Alunos da Escola Municipal de Paranapoema 
 festejam Monteiro Lobato no Dia do Livro

Na quinta feira 18 de 
abril, foi comemorado 
o Dia do Livro Infan-

til, data que celebra o nasci-
mento do escritor Monteiro 
Lobato, um dos mais impor-
tantes autores da literatura 

infantil no Brasil. Em hom-
enagem a data os alunos do 
Pré i a e b, professoras Ray-
ene e Isadora, Monique e Josi 
da Escola Municipal Profes-
sora Maria Elza Arrais Iwasse 
da cidade de Paranapoema 

preparam uma apresenta-
ção especial com seus alunos 
através da dança. Com muita 
criatividade e dedicação, 
mostraram que seus peque-
nos são capazes de trazer 
alegria e cultura para todos. A 

homenagem ao Dia do Livro 
Infantil é uma forma de lem-
brar a importância da leitura 
na formação das crianças. A 
prática da leitura pode trans-
formar vidas e com certeza 
criar uma sociedade melhor.

Os integrantes do Grupo Reviver, da 
Terceira Idade, foram recebidos, 
no dia 18/04, pela equipe da Agên-

cia Sicredi Dexis, de Ângulo, coordenada 

pelo gerente Rafael Crestani. Vale lembrar 
que o grupo está cadastrado para partici-
par da campanha União Solidária, onde 
serão sorteados três veículos Fiat Mob e 12 

iphones.  Os cupons serão vendidos pelas 
entidades participantes. O resultado das 
vendas serão doados para as entidades 
que venderem. Fotos: Edson Buzato

A pré-candidata à prefei-
tura de Colorado, Rose 
Chiquim, esteve nesta 2ª 

-feira (22) na Rádio Interativa FM 
103,1, em Colorado, onde falou so-
bre o desejo de comandar o mu-
nicípio, criando políticas públicas 
que atendam às demandas da 
população.  “Como funcionária 
do Estado do Paraná, na Casa 
Civil do Governo do Estado, busco 
abrir portas com nossos deputa-
dos estaduais e federais, porque 
sabemos que o município tem 
arrecadação e ela sempre é mui-
to comprometida com os gastos 
correntes”, disse. 

Rose disse que seu foco 
é buscar uma gestão pública 
voltada a todos e não para al-
guns, e os últimos 3,5 anos foram 
uma escola por conviver com as 
maiores lideranças políticas do 
Paraná. “São muito visíveis as de-
fi ciências em gestão pública no 
município e é a partir dessa ânsia 
da população de Colorado que a 
gente se coloca novamente com 
essa bagagem, com esse prepa-
ro, para ser a melhor gestora do 
município e me colocar à dis-
posição da população”.       Rose 
Chiquim é Presidente do PSD de 
Colorado, citou que, como asses-
sora, tem tido acesso e vivência 
tanto com o próprio governador 
do Estado, Carlos Massa Ratinho 
Junior, quanto com deputa-

Em uma terra muito distante havia uma menina 
chamada Hadassa, infelizmente ela perdeu seus 
pais ainda quando era muito pequena, mas um 

primo muito amoroso e bondoso, cuidou dela com 
muito amor e carinho. Hadassa foi criada por seu primo, 
que aliás tinha um nome bem diferente para nós, ele 
se chamava Mordecai e cresceu e se tornou uma moça 
muito linda, gentil, educada, porém ela e seu primo 
eram do povo de Deus, os hebreus e não poderiam fa-
lar a todos sobre suas origens, pois não eram tão bem 
recebidos naquela cidade. E nessa cidade havia um rei 
chamado Assuero, que por motivos políticos fi cou sem 
sua rainha, e pediu aos seus servos,para saírem pela ci-
dade e procurassem por moças bonitas para que hou-
vesse outra rainha naquela cidade. E os servos do rei As-
suero saíram à procura  de jovens bonitas e entre tantas 
outras levaram também a Hadassa, porém seu primo a 
aconselhou a não dizer que ela era do povo de Deus e 
que mudasse seu nome para Ester, e assim ela fez. Mor-
decai seu primo, preocupado e com saudades, ia até a 
porta do palácio para ver Ester mesmo que de longe. 
Passou alguns dias e o rei Assuero se encantou com a 
Beleza e bondade de Ester e sua bondade, e a tornou 
Rainha. Depois de um tempo, um homem chamado 
Hamã, descobriu que Mordecai era do povo de Deus 
e fez o rei assinar um decreto para matar todo o povo 
de Deus, mas ele não sabia que a amada Rainha Es-
ter também era do povo de Deus. Ester fi cou sabendo 
disso por seu primo e logo fez uma oração e pediu a 
Deus que a ajudasse, e contou ao rei que Hamã queria 
destruir o povo de Deus, e que ela também era do povo 
de Deus, o rei Assuero então fez outro decreto para que 
o povo de Deus pudesse lutar e se proteger de Hamã. E 
o povo de Deus foi vitorioso, e a rainha Ester continuou 
sendo uma rainha amada, bela e bondosa.

Grupo Reviver, da Terceira Idade, participa da 
campanha União Solidária - Sicredi Dexis

ÂNGULO

Rose Chiquim lança pré-candidatura a Prefeita de Colorado
ELEIÇÕES 2024

dos como Ricardo Barros, que 
já trouxe mais de R$ 13 milhões 
em emendas para Colorado; Tião 
Medeiros, com quem foi conse-
guido R$ 2 milhões para o Hospi-
tal Santa Clara e o deputado es-
tadual Tiago Amaral, que trouxe 
mais de R$ 1,3 milhão entre 2022 
e 2023.  “Isso sem falar, nos anos 
anteriores, do apoio do nosso 
deputado estadual Do Carmo, 
Filipe Barros e Felipe Francischi-
ni, que são deputados federais 
que também nos apoiam, sem 
falar do secretariado de Estado. 
E é através desse vínculo que a 
gente pode levar qualidade de 
vida ao cidadão, com impacto 
para as gerações futuras, que 
irão se benefi ciar de otimizações 
nos serviços públicos, segurança, 
saúde e educação e estrutura 

urbana”, disse Rose.  A pré-candi-
data lembrou que sempre esteve 
envolvida em política municipal e 
estadual, e que através da política 
é possível ajudar muitas pessoas, 
mas que nunca se colocou à dis-
posição da população até que 
teve a oportunidade de trabalhar 
na Secretaria de Saúde.  “Como 
diretora de saúde me encontrei e 
foi ali que eu vi o quanto eu pode-
ria e, depois, o quanto fi z para 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas. O quanto eu pude, 
através da política, lutar para 
sarar uma pessoa através de um 
exame, de um encaminhamento 
e de um medicamento”, falou ela, 
afi rmando que a política pública 
bem aplicada, bem-feita, com 
vontade, com o político se colo-
cando no lugar dos outros, se ob-

tém excelentes resultados.  Como 
candidata a vereadora, Rose foi a 
mais votada da sua coligação e a 
única mulher eleita, o que lhe deu 
muito orgulho por poder ser a voz 
de muitas pessoas de Colorado.  
“Fui a única vereadora na história 
de Colorado que fiz um gestor 
devolver dinheiro ao contribuinte 
porque estava sendo cobrado o 
IPTU de uma forma irregular. Entre 
minhas realizações como Verea-
dora, posso destacar a Procura-
doria da Mulher, o qual tive a honra 
de criar, bem como conseguimos 
ser a maior ajuda para a entidade 
Aspac, com uma emenda imposi-
tiva  maior já se visto, em torno de 
R$ 30.000,00 (trinta mil reais).Fui 
uma vereadora fiscalizadora, inci-
siva, que nunca tive medo de nin-
guém e não tinha quem falasse 
por mim. Assim veio a ânsia de ser 
prefeita de Colorado. Agora estou 
como pré-candidata, novamente 
junto com o Presidente do PL de 
Colorado, o médico Doutor Danilo, 
meu pré-candidato a vice, com a 
minha equipe, com os meus pré-
candidatos a vereadores. Hoje te-
mos um fortalecimento de cinco 
partidos, somando 50 pré-can-
didatos a vereadores no nosso 
grupo que acreditam em nossos 
propósitos, nas nossas ideologias 
políticas, para assim seguirmos 
em frente”, fi nalizou ela.

Fonte assessoria

As eleições municipais de 2024 estão se aproximan-
do, e o tema das fake news e o uso indevido das 
redes sociais tornaram-se questões cruciais. Vamos 

explorar como esses fatores impactam o cenário eleitoral:
Regulamentação da Inteligência Artifi cial (IA): 
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) tomou uma medi-

da inédita ao regulamentar o uso da inteligência artifi cial 
(IA) na propaganda eleitoral. Entre as novidades estão:

Proibição de Deepfakes: A criação e disseminação de 
conteúdos falsos por meio de deepfakes foi proibida.

Aviso Obrigatório de Uso de IA: Os candidatos e par-
tidos devem informar quando utilizam IA em sua propa-
ganda.

Restrição do Emprego de Robôs: Campanhas não po-
dem simular diálogos com candidatos ou outras pessoas 
por meio de robôs.

Responsabilização das Big Techs: Empresas de tecno-
logia devem retirar imediatamente conteúdos com desin-
formação, discurso de ódio, ideologia nazista, fascista, an-
tidemocrática, racista e homofóbica.

Legislação Atual: O Código Eleitoral  já prevê penali-
dades para quem divulga fake news durante as eleições. A 
detenção pode variar de dois meses a um ano, ou paga-
mento de multa de 120 a 150 dias-multa.

Impacto das Fake News: As fake news têm o poten-
cial de distorcer a percepção dos eleitores, prejudicando 
candidatos e partidos. A disseminação deliberada de in-
formações falsas é uma ameaça à integridade do processo 
eleitoral.

Responsabilidade das Redes Sociais: A nova resolução 
eleitoral responsabiliza as big techs pelo uso indevido das 
redes sociais.  Provedores podem ser responsabilizados 
civil e administrativamente caso não retirem conteúdos 
inadequados durante o período eleitoral.

Em suma, a regulamentação da IA e a conscientiza-
ção sobre fake news são passos importantes para garantir 
eleições justas e transparentes. Cabe a todos nós, eleitores 
e candidatos, combater a desinformação e preservar a in-
tegridade do processo democrático.

Nos pequenos municípios a polícia e a justiça agirão de 
forma rápida para apurar e punir estes crimes?

Esse é o X da questão.

Fake News nas
eleições municipais

Uma menina que
se tornou Rainha

Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

Alunos da Escola Municipal de Paranapoema 
 festejam Monteiro Lobato no Dia do Livro

Na quinta feira 18 de 
abril, foi comemorado 
o Dia do Livro Infan-

til, data que celebra o nasci-
mento do escritor Monteiro 
Lobato, um dos mais impor-
tantes autores da literatura 

infantil no Brasil. Em hom-
enagem a data os alunos do 
Pré i a e b, professoras Ray-
ene e Isadora, Monique e Josi 
da Escola Municipal Profes-
sora Maria Elza Arrais Iwasse 
da cidade de Paranapoema 

preparam uma apresenta-
ção especial com seus alunos 
através da dança. Com muita 
criatividade e dedicação, 
mostraram que seus peque-
nos são capazes de trazer 
alegria e cultura para todos. A 

homenagem ao Dia do Livro 
Infantil é uma forma de lem-
brar a importância da leitura 
na formação das crianças. A 
prática da leitura pode trans-
formar vidas e com certeza 
criar uma sociedade melhor.

Os integrantes do Grupo Reviver, da 
Terceira Idade, foram recebidos, 
no dia 18/04, pela equipe da Agên-

cia Sicredi Dexis, de Ângulo, coordenada 

pelo gerente Rafael Crestani. Vale lembrar 
que o grupo está cadastrado para partici-
par da campanha União Solidária, onde 
serão sorteados três veículos Fiat Mob e 12 

iphones.  Os cupons serão vendidos pelas 
entidades participantes. O resultado das 
vendas serão doados para as entidades 
que venderem. Fotos: Edson Buzato

A pré-candidata à prefei-
tura de Colorado, Rose 
Chiquim, esteve nesta 2ª 

-feira (22) na Rádio Interativa FM 
103,1, em Colorado, onde falou so-
bre o desejo de comandar o mu-
nicípio, criando políticas públicas 
que atendam às demandas da 
população.  “Como funcionária 
do Estado do Paraná, na Casa 
Civil do Governo do Estado, busco 
abrir portas com nossos deputa-
dos estaduais e federais, porque 
sabemos que o município tem 
arrecadação e ela sempre é mui-
to comprometida com os gastos 
correntes”, disse. 

Rose disse que seu foco 
é buscar uma gestão pública 
voltada a todos e não para al-
guns, e os últimos 3,5 anos foram 
uma escola por conviver com as 
maiores lideranças políticas do 
Paraná. “São muito visíveis as de-
fi ciências em gestão pública no 
município e é a partir dessa ânsia 
da população de Colorado que a 
gente se coloca novamente com 
essa bagagem, com esse prepa-
ro, para ser a melhor gestora do 
município e me colocar à dis-
posição da população”.       Rose 
Chiquim é Presidente do PSD de 
Colorado, citou que, como asses-
sora, tem tido acesso e vivência 
tanto com o próprio governador 
do Estado, Carlos Massa Ratinho 
Junior, quanto com deputa-

Em uma terra muito distante havia uma menina 
chamada Hadassa, infelizmente ela perdeu seus 
pais ainda quando era muito pequena, mas um 

primo muito amoroso e bondoso, cuidou dela com 
muito amor e carinho. Hadassa foi criada por seu primo, 
que aliás tinha um nome bem diferente para nós, ele 
se chamava Mordecai e cresceu e se tornou uma moça 
muito linda, gentil, educada, porém ela e seu primo 
eram do povo de Deus, os hebreus e não poderiam fa-
lar a todos sobre suas origens, pois não eram tão bem 
recebidos naquela cidade. E nessa cidade havia um rei 
chamado Assuero, que por motivos políticos fi cou sem 
sua rainha, e pediu aos seus servos,para saírem pela ci-
dade e procurassem por moças bonitas para que hou-
vesse outra rainha naquela cidade. E os servos do rei As-
suero saíram à procura  de jovens bonitas e entre tantas 
outras levaram também a Hadassa, porém seu primo a 
aconselhou a não dizer que ela era do povo de Deus e 
que mudasse seu nome para Ester, e assim ela fez. Mor-
decai seu primo, preocupado e com saudades, ia até a 
porta do palácio para ver Ester mesmo que de longe. 
Passou alguns dias e o rei Assuero se encantou com a 
Beleza e bondade de Ester e sua bondade, e a tornou 
Rainha. Depois de um tempo, um homem chamado 
Hamã, descobriu que Mordecai era do povo de Deus 
e fez o rei assinar um decreto para matar todo o povo 
de Deus, mas ele não sabia que a amada Rainha Es-
ter também era do povo de Deus. Ester fi cou sabendo 
disso por seu primo e logo fez uma oração e pediu a 
Deus que a ajudasse, e contou ao rei que Hamã queria 
destruir o povo de Deus, e que ela também era do povo 
de Deus, o rei Assuero então fez outro decreto para que 
o povo de Deus pudesse lutar e se proteger de Hamã. E 
o povo de Deus foi vitorioso, e a rainha Ester continuou 
sendo uma rainha amada, bela e bondosa.

Grupo Reviver, da Terceira Idade, participa da 
campanha União Solidária - Sicredi Dexis

ÂNGULO

Rose Chiquim lança pré-candidatura a Prefeita de Colorado
ELEIÇÕES 2024

dos como Ricardo Barros, que 
já trouxe mais de R$ 13 milhões 
em emendas para Colorado; Tião 
Medeiros, com quem foi conse-
guido R$ 2 milhões para o Hospi-
tal Santa Clara e o deputado es-
tadual Tiago Amaral, que trouxe 
mais de R$ 1,3 milhão entre 2022 
e 2023.  “Isso sem falar, nos anos 
anteriores, do apoio do nosso 
deputado estadual Do Carmo, 
Filipe Barros e Felipe Francischi-
ni, que são deputados federais 
que também nos apoiam, sem 
falar do secretariado de Estado. 
E é através desse vínculo que a 
gente pode levar qualidade de 
vida ao cidadão, com impacto 
para as gerações futuras, que 
irão se benefi ciar de otimizações 
nos serviços públicos, segurança, 
saúde e educação e estrutura 

urbana”, disse Rose.  A pré-candi-
data lembrou que sempre esteve 
envolvida em política municipal e 
estadual, e que através da política 
é possível ajudar muitas pessoas, 
mas que nunca se colocou à dis-
posição da população até que 
teve a oportunidade de trabalhar 
na Secretaria de Saúde.  “Como 
diretora de saúde me encontrei e 
foi ali que eu vi o quanto eu pode-
ria e, depois, o quanto fi z para 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas. O quanto eu pude, 
através da política, lutar para 
sarar uma pessoa através de um 
exame, de um encaminhamento 
e de um medicamento”, falou ela, 
afi rmando que a política pública 
bem aplicada, bem-feita, com 
vontade, com o político se colo-
cando no lugar dos outros, se ob-

tém excelentes resultados.  Como 
candidata a vereadora, Rose foi a 
mais votada da sua coligação e a 
única mulher eleita, o que lhe deu 
muito orgulho por poder ser a voz 
de muitas pessoas de Colorado.  
“Fui a única vereadora na história 
de Colorado que fiz um gestor 
devolver dinheiro ao contribuinte 
porque estava sendo cobrado o 
IPTU de uma forma irregular. Entre 
minhas realizações como Verea-
dora, posso destacar a Procura-
doria da Mulher, o qual tive a honra 
de criar, bem como conseguimos 
ser a maior ajuda para a entidade 
Aspac, com uma emenda imposi-
tiva  maior já se visto, em torno de 
R$ 30.000,00 (trinta mil reais).Fui 
uma vereadora fiscalizadora, inci-
siva, que nunca tive medo de nin-
guém e não tinha quem falasse 
por mim. Assim veio a ânsia de ser 
prefeita de Colorado. Agora estou 
como pré-candidata, novamente 
junto com o Presidente do PL de 
Colorado, o médico Doutor Danilo, 
meu pré-candidato a vice, com a 
minha equipe, com os meus pré-
candidatos a vereadores. Hoje te-
mos um fortalecimento de cinco 
partidos, somando 50 pré-can-
didatos a vereadores no nosso 
grupo que acreditam em nossos 
propósitos, nas nossas ideologias 
políticas, para assim seguirmos 
em frente”, fi nalizou ela.

Fonte assessoria

As eleições municipais de 2024 estão se aproximan-
do, e o tema das fake news e o uso indevido das 
redes sociais tornaram-se questões cruciais. Vamos 

explorar como esses fatores impactam o cenário eleitoral:
Regulamentação da Inteligência Artifi cial (IA): 
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) tomou uma medi-

da inédita ao regulamentar o uso da inteligência artifi cial 
(IA) na propaganda eleitoral. Entre as novidades estão:

Proibição de Deepfakes: A criação e disseminação de 
conteúdos falsos por meio de deepfakes foi proibida.

Aviso Obrigatório de Uso de IA: Os candidatos e par-
tidos devem informar quando utilizam IA em sua propa-
ganda.

Restrição do Emprego de Robôs: Campanhas não po-
dem simular diálogos com candidatos ou outras pessoas 
por meio de robôs.

Responsabilização das Big Techs: Empresas de tecno-
logia devem retirar imediatamente conteúdos com desin-
formação, discurso de ódio, ideologia nazista, fascista, an-
tidemocrática, racista e homofóbica.

Legislação Atual: O Código Eleitoral  já prevê penali-
dades para quem divulga fake news durante as eleições. A 
detenção pode variar de dois meses a um ano, ou paga-
mento de multa de 120 a 150 dias-multa.

Impacto das Fake News: As fake news têm o poten-
cial de distorcer a percepção dos eleitores, prejudicando 
candidatos e partidos. A disseminação deliberada de in-
formações falsas é uma ameaça à integridade do processo 
eleitoral.

Responsabilidade das Redes Sociais: A nova resolução 
eleitoral responsabiliza as big techs pelo uso indevido das 
redes sociais.  Provedores podem ser responsabilizados 
civil e administrativamente caso não retirem conteúdos 
inadequados durante o período eleitoral.

Em suma, a regulamentação da IA e a conscientiza-
ção sobre fake news são passos importantes para garantir 
eleições justas e transparentes. Cabe a todos nós, eleitores 
e candidatos, combater a desinformação e preservar a in-
tegridade do processo democrático.

Nos pequenos municípios a polícia e a justiça agirão de 
forma rápida para apurar e punir estes crimes?

Esse é o X da questão.

Fake News nas
eleições municipais

Uma menina que
se tornou Rainha

Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

Alunos da Escola Municipal de Paranapoema 
 festejam Monteiro Lobato no Dia do Livro

Na quinta feira 18 de 
abril, foi comemorado 
o Dia do Livro Infan-

til, data que celebra o nasci-
mento do escritor Monteiro 
Lobato, um dos mais impor-
tantes autores da literatura 

infantil no Brasil. Em hom-
enagem a data os alunos do 
Pré i a e b, professoras Ray-
ene e Isadora, Monique e Josi 
da Escola Municipal Profes-
sora Maria Elza Arrais Iwasse 
da cidade de Paranapoema 

preparam uma apresenta-
ção especial com seus alunos 
através da dança. Com muita 
criatividade e dedicação, 
mostraram que seus peque-
nos são capazes de trazer 
alegria e cultura para todos. A 

homenagem ao Dia do Livro 
Infantil é uma forma de lem-
brar a importância da leitura 
na formação das crianças. A 
prática da leitura pode trans-
formar vidas e com certeza 
criar uma sociedade melhor.

Os integrantes do Grupo Reviver, da 
Terceira Idade, foram recebidos, 
no dia 18/04, pela equipe da Agên-

cia Sicredi Dexis, de Ângulo, coordenada 

pelo gerente Rafael Crestani. Vale lembrar 
que o grupo está cadastrado para partici-
par da campanha União Solidária, onde 
serão sorteados três veículos Fiat Mob e 12 

iphones.  Os cupons serão vendidos pelas 
entidades participantes. O resultado das 
vendas serão doados para as entidades 
que venderem. Fotos: Edson Buzato

A pré-candidata à prefei-
tura de Colorado, Rose 
Chiquim, esteve nesta 2ª 

-feira (22) na Rádio Interativa FM 
103,1, em Colorado, onde falou so-
bre o desejo de comandar o mu-
nicípio, criando políticas públicas 
que atendam às demandas da 
população.  “Como funcionária 
do Estado do Paraná, na Casa 
Civil do Governo do Estado, busco 
abrir portas com nossos deputa-
dos estaduais e federais, porque 
sabemos que o município tem 
arrecadação e ela sempre é mui-
to comprometida com os gastos 
correntes”, disse. 

Rose disse que seu foco 
é buscar uma gestão pública 
voltada a todos e não para al-
guns, e os últimos 3,5 anos foram 
uma escola por conviver com as 
maiores lideranças políticas do 
Paraná. “São muito visíveis as de-
fi ciências em gestão pública no 
município e é a partir dessa ânsia 
da população de Colorado que a 
gente se coloca novamente com 
essa bagagem, com esse prepa-
ro, para ser a melhor gestora do 
município e me colocar à dis-
posição da população”.       Rose 
Chiquim é Presidente do PSD de 
Colorado, citou que, como asses-
sora, tem tido acesso e vivência 
tanto com o próprio governador 
do Estado, Carlos Massa Ratinho 
Junior, quanto com deputa-

Em uma terra muito distante havia uma menina 
chamada Hadassa, infelizmente ela perdeu seus 
pais ainda quando era muito pequena, mas um 

primo muito amoroso e bondoso, cuidou dela com 
muito amor e carinho. Hadassa foi criada por seu primo, 
que aliás tinha um nome bem diferente para nós, ele 
se chamava Mordecai e cresceu e se tornou uma moça 
muito linda, gentil, educada, porém ela e seu primo 
eram do povo de Deus, os hebreus e não poderiam fa-
lar a todos sobre suas origens, pois não eram tão bem 
recebidos naquela cidade. E nessa cidade havia um rei 
chamado Assuero, que por motivos políticos fi cou sem 
sua rainha, e pediu aos seus servos,para saírem pela ci-
dade e procurassem por moças bonitas para que hou-
vesse outra rainha naquela cidade. E os servos do rei As-
suero saíram à procura  de jovens bonitas e entre tantas 
outras levaram também a Hadassa, porém seu primo a 
aconselhou a não dizer que ela era do povo de Deus e 
que mudasse seu nome para Ester, e assim ela fez. Mor-
decai seu primo, preocupado e com saudades, ia até a 
porta do palácio para ver Ester mesmo que de longe. 
Passou alguns dias e o rei Assuero se encantou com a 
Beleza e bondade de Ester e sua bondade, e a tornou 
Rainha. Depois de um tempo, um homem chamado 
Hamã, descobriu que Mordecai era do povo de Deus 
e fez o rei assinar um decreto para matar todo o povo 
de Deus, mas ele não sabia que a amada Rainha Es-
ter também era do povo de Deus. Ester fi cou sabendo 
disso por seu primo e logo fez uma oração e pediu a 
Deus que a ajudasse, e contou ao rei que Hamã queria 
destruir o povo de Deus, e que ela também era do povo 
de Deus, o rei Assuero então fez outro decreto para que 
o povo de Deus pudesse lutar e se proteger de Hamã. E 
o povo de Deus foi vitorioso, e a rainha Ester continuou 
sendo uma rainha amada, bela e bondosa.

Grupo Reviver, da Terceira Idade, participa da 
campanha União Solidária - Sicredi Dexis

ÂNGULO

Rose Chiquim lança pré-candidatura a Prefeita de Colorado
ELEIÇÕES 2024

dos como Ricardo Barros, que 
já trouxe mais de R$ 13 milhões 
em emendas para Colorado; Tião 
Medeiros, com quem foi conse-
guido R$ 2 milhões para o Hospi-
tal Santa Clara e o deputado es-
tadual Tiago Amaral, que trouxe 
mais de R$ 1,3 milhão entre 2022 
e 2023.  “Isso sem falar, nos anos 
anteriores, do apoio do nosso 
deputado estadual Do Carmo, 
Filipe Barros e Felipe Francischi-
ni, que são deputados federais 
que também nos apoiam, sem 
falar do secretariado de Estado. 
E é através desse vínculo que a 
gente pode levar qualidade de 
vida ao cidadão, com impacto 
para as gerações futuras, que 
irão se benefi ciar de otimizações 
nos serviços públicos, segurança, 
saúde e educação e estrutura 

urbana”, disse Rose.  A pré-candi-
data lembrou que sempre esteve 
envolvida em política municipal e 
estadual, e que através da política 
é possível ajudar muitas pessoas, 
mas que nunca se colocou à dis-
posição da população até que 
teve a oportunidade de trabalhar 
na Secretaria de Saúde.  “Como 
diretora de saúde me encontrei e 
foi ali que eu vi o quanto eu pode-
ria e, depois, o quanto fi z para 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas. O quanto eu pude, 
através da política, lutar para 
sarar uma pessoa através de um 
exame, de um encaminhamento 
e de um medicamento”, falou ela, 
afi rmando que a política pública 
bem aplicada, bem-feita, com 
vontade, com o político se colo-
cando no lugar dos outros, se ob-

tém excelentes resultados.  Como 
candidata a vereadora, Rose foi a 
mais votada da sua coligação e a 
única mulher eleita, o que lhe deu 
muito orgulho por poder ser a voz 
de muitas pessoas de Colorado.  
“Fui a única vereadora na história 
de Colorado que fiz um gestor 
devolver dinheiro ao contribuinte 
porque estava sendo cobrado o 
IPTU de uma forma irregular. Entre 
minhas realizações como Verea-
dora, posso destacar a Procura-
doria da Mulher, o qual tive a honra 
de criar, bem como conseguimos 
ser a maior ajuda para a entidade 
Aspac, com uma emenda imposi-
tiva  maior já se visto, em torno de 
R$ 30.000,00 (trinta mil reais).Fui 
uma vereadora fiscalizadora, inci-
siva, que nunca tive medo de nin-
guém e não tinha quem falasse 
por mim. Assim veio a ânsia de ser 
prefeita de Colorado. Agora estou 
como pré-candidata, novamente 
junto com o Presidente do PL de 
Colorado, o médico Doutor Danilo, 
meu pré-candidato a vice, com a 
minha equipe, com os meus pré-
candidatos a vereadores. Hoje te-
mos um fortalecimento de cinco 
partidos, somando 50 pré-can-
didatos a vereadores no nosso 
grupo que acreditam em nossos 
propósitos, nas nossas ideologias 
políticas, para assim seguirmos 
em frente”, fi nalizou ela.

Fonte assessoria

As eleições municipais de 2024 estão se aproximan-
do, e o tema das fake news e o uso indevido das 
redes sociais tornaram-se questões cruciais. Vamos 

explorar como esses fatores impactam o cenário eleitoral:
Regulamentação da Inteligência Artifi cial (IA): 
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) tomou uma medi-

da inédita ao regulamentar o uso da inteligência artifi cial 
(IA) na propaganda eleitoral. Entre as novidades estão:

Proibição de Deepfakes: A criação e disseminação de 
conteúdos falsos por meio de deepfakes foi proibida.

Aviso Obrigatório de Uso de IA: Os candidatos e par-
tidos devem informar quando utilizam IA em sua propa-
ganda.

Restrição do Emprego de Robôs: Campanhas não po-
dem simular diálogos com candidatos ou outras pessoas 
por meio de robôs.

Responsabilização das Big Techs: Empresas de tecno-
logia devem retirar imediatamente conteúdos com desin-
formação, discurso de ódio, ideologia nazista, fascista, an-
tidemocrática, racista e homofóbica.

Legislação Atual: O Código Eleitoral  já prevê penali-
dades para quem divulga fake news durante as eleições. A 
detenção pode variar de dois meses a um ano, ou paga-
mento de multa de 120 a 150 dias-multa.

Impacto das Fake News: As fake news têm o poten-
cial de distorcer a percepção dos eleitores, prejudicando 
candidatos e partidos. A disseminação deliberada de in-
formações falsas é uma ameaça à integridade do processo 
eleitoral.

Responsabilidade das Redes Sociais: A nova resolução 
eleitoral responsabiliza as big techs pelo uso indevido das 
redes sociais.  Provedores podem ser responsabilizados 
civil e administrativamente caso não retirem conteúdos 
inadequados durante o período eleitoral.

Em suma, a regulamentação da IA e a conscientiza-
ção sobre fake news são passos importantes para garantir 
eleições justas e transparentes. Cabe a todos nós, eleitores 
e candidatos, combater a desinformação e preservar a in-
tegridade do processo democrático.

Nos pequenos municípios a polícia e a justiça agirão de 
forma rápida para apurar e punir estes crimes?

Esse é o X da questão.

Fake News nas
eleições municipais

Uma menina que
se tornou Rainha

Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

Alunos da Escola Municipal de Paranapoema 
 festejam Monteiro Lobato no Dia do Livro

Na quinta feira 18 de 
abril, foi comemorado 
o Dia do Livro Infan-

til, data que celebra o nasci-
mento do escritor Monteiro 
Lobato, um dos mais impor-
tantes autores da literatura 

infantil no Brasil. Em hom-
enagem a data os alunos do 
Pré i a e b, professoras Ray-
ene e Isadora, Monique e Josi 
da Escola Municipal Profes-
sora Maria Elza Arrais Iwasse 
da cidade de Paranapoema 

preparam uma apresenta-
ção especial com seus alunos 
através da dança. Com muita 
criatividade e dedicação, 
mostraram que seus peque-
nos são capazes de trazer 
alegria e cultura para todos. A 

homenagem ao Dia do Livro 
Infantil é uma forma de lem-
brar a importância da leitura 
na formação das crianças. A 
prática da leitura pode trans-
formar vidas e com certeza 
criar uma sociedade melhor.

Os integrantes do Grupo Reviver, da 
Terceira Idade, foram recebidos, 
no dia 18/04, pela equipe da Agên-

cia Sicredi Dexis, de Ângulo, coordenada 

pelo gerente Rafael Crestani. Vale lembrar 
que o grupo está cadastrado para partici-
par da campanha União Solidária, onde 
serão sorteados três veículos Fiat Mob e 12 

iphones.  Os cupons serão vendidos pelas 
entidades participantes. O resultado das 
vendas serão doados para as entidades 
que venderem. Fotos: Edson Buzato

A pré-candidata à prefei-
tura de Colorado, Rose 
Chiquim, esteve nesta 2ª 

-feira (22) na Rádio Interativa FM 
103,1, em Colorado, onde falou so-
bre o desejo de comandar o mu-
nicípio, criando políticas públicas 
que atendam às demandas da 
população.  “Como funcionária 
do Estado do Paraná, na Casa 
Civil do Governo do Estado, busco 
abrir portas com nossos deputa-
dos estaduais e federais, porque 
sabemos que o município tem 
arrecadação e ela sempre é mui-
to comprometida com os gastos 
correntes”, disse. 

Rose disse que seu foco 
é buscar uma gestão pública 
voltada a todos e não para al-
guns, e os últimos 3,5 anos foram 
uma escola por conviver com as 
maiores lideranças políticas do 
Paraná. “São muito visíveis as de-
fi ciências em gestão pública no 
município e é a partir dessa ânsia 
da população de Colorado que a 
gente se coloca novamente com 
essa bagagem, com esse prepa-
ro, para ser a melhor gestora do 
município e me colocar à dis-
posição da população”.       Rose 
Chiquim é Presidente do PSD de 
Colorado, citou que, como asses-
sora, tem tido acesso e vivência 
tanto com o próprio governador 
do Estado, Carlos Massa Ratinho 
Junior, quanto com deputa-

Em uma terra muito distante havia uma menina 
chamada Hadassa, infelizmente ela perdeu seus 
pais ainda quando era muito pequena, mas um 

primo muito amoroso e bondoso, cuidou dela com 
muito amor e carinho. Hadassa foi criada por seu primo, 
que aliás tinha um nome bem diferente para nós, ele 
se chamava Mordecai e cresceu e se tornou uma moça 
muito linda, gentil, educada, porém ela e seu primo 
eram do povo de Deus, os hebreus e não poderiam fa-
lar a todos sobre suas origens, pois não eram tão bem 
recebidos naquela cidade. E nessa cidade havia um rei 
chamado Assuero, que por motivos políticos fi cou sem 
sua rainha, e pediu aos seus servos,para saírem pela ci-
dade e procurassem por moças bonitas para que hou-
vesse outra rainha naquela cidade. E os servos do rei As-
suero saíram à procura  de jovens bonitas e entre tantas 
outras levaram também a Hadassa, porém seu primo a 
aconselhou a não dizer que ela era do povo de Deus e 
que mudasse seu nome para Ester, e assim ela fez. Mor-
decai seu primo, preocupado e com saudades, ia até a 
porta do palácio para ver Ester mesmo que de longe. 
Passou alguns dias e o rei Assuero se encantou com a 
Beleza e bondade de Ester e sua bondade, e a tornou 
Rainha. Depois de um tempo, um homem chamado 
Hamã, descobriu que Mordecai era do povo de Deus 
e fez o rei assinar um decreto para matar todo o povo 
de Deus, mas ele não sabia que a amada Rainha Es-
ter também era do povo de Deus. Ester fi cou sabendo 
disso por seu primo e logo fez uma oração e pediu a 
Deus que a ajudasse, e contou ao rei que Hamã queria 
destruir o povo de Deus, e que ela também era do povo 
de Deus, o rei Assuero então fez outro decreto para que 
o povo de Deus pudesse lutar e se proteger de Hamã. E 
o povo de Deus foi vitorioso, e a rainha Ester continuou 
sendo uma rainha amada, bela e bondosa.

Grupo Reviver, da Terceira Idade, participa da 
campanha União Solidária - Sicredi Dexis

ÂNGULO

Rose Chiquim lança pré-candidatura a Prefeita de Colorado
ELEIÇÕES 2024

dos como Ricardo Barros, que 
já trouxe mais de R$ 13 milhões 
em emendas para Colorado; Tião 
Medeiros, com quem foi conse-
guido R$ 2 milhões para o Hospi-
tal Santa Clara e o deputado es-
tadual Tiago Amaral, que trouxe 
mais de R$ 1,3 milhão entre 2022 
e 2023.  “Isso sem falar, nos anos 
anteriores, do apoio do nosso 
deputado estadual Do Carmo, 
Filipe Barros e Felipe Francischi-
ni, que são deputados federais 
que também nos apoiam, sem 
falar do secretariado de Estado. 
E é através desse vínculo que a 
gente pode levar qualidade de 
vida ao cidadão, com impacto 
para as gerações futuras, que 
irão se benefi ciar de otimizações 
nos serviços públicos, segurança, 
saúde e educação e estrutura 

urbana”, disse Rose.  A pré-candi-
data lembrou que sempre esteve 
envolvida em política municipal e 
estadual, e que através da política 
é possível ajudar muitas pessoas, 
mas que nunca se colocou à dis-
posição da população até que 
teve a oportunidade de trabalhar 
na Secretaria de Saúde.  “Como 
diretora de saúde me encontrei e 
foi ali que eu vi o quanto eu pode-
ria e, depois, o quanto fi z para 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas. O quanto eu pude, 
através da política, lutar para 
sarar uma pessoa através de um 
exame, de um encaminhamento 
e de um medicamento”, falou ela, 
afi rmando que a política pública 
bem aplicada, bem-feita, com 
vontade, com o político se colo-
cando no lugar dos outros, se ob-

tém excelentes resultados.  Como 
candidata a vereadora, Rose foi a 
mais votada da sua coligação e a 
única mulher eleita, o que lhe deu 
muito orgulho por poder ser a voz 
de muitas pessoas de Colorado.  
“Fui a única vereadora na história 
de Colorado que fiz um gestor 
devolver dinheiro ao contribuinte 
porque estava sendo cobrado o 
IPTU de uma forma irregular. Entre 
minhas realizações como Verea-
dora, posso destacar a Procura-
doria da Mulher, o qual tive a honra 
de criar, bem como conseguimos 
ser a maior ajuda para a entidade 
Aspac, com uma emenda imposi-
tiva  maior já se visto, em torno de 
R$ 30.000,00 (trinta mil reais).Fui 
uma vereadora fiscalizadora, inci-
siva, que nunca tive medo de nin-
guém e não tinha quem falasse 
por mim. Assim veio a ânsia de ser 
prefeita de Colorado. Agora estou 
como pré-candidata, novamente 
junto com o Presidente do PL de 
Colorado, o médico Doutor Danilo, 
meu pré-candidato a vice, com a 
minha equipe, com os meus pré-
candidatos a vereadores. Hoje te-
mos um fortalecimento de cinco 
partidos, somando 50 pré-can-
didatos a vereadores no nosso 
grupo que acreditam em nossos 
propósitos, nas nossas ideologias 
políticas, para assim seguirmos 
em frente”, fi nalizou ela.

Fonte assessoria

As eleições municipais de 2024 estão se aproximan-
do, e o tema das fake news e o uso indevido das 
redes sociais tornaram-se questões cruciais. Vamos 

explorar como esses fatores impactam o cenário eleitoral:
Regulamentação da Inteligência Artifi cial (IA): 
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) tomou uma medi-

da inédita ao regulamentar o uso da inteligência artifi cial 
(IA) na propaganda eleitoral. Entre as novidades estão:

Proibição de Deepfakes: A criação e disseminação de 
conteúdos falsos por meio de deepfakes foi proibida.

Aviso Obrigatório de Uso de IA: Os candidatos e par-
tidos devem informar quando utilizam IA em sua propa-
ganda.

Restrição do Emprego de Robôs: Campanhas não po-
dem simular diálogos com candidatos ou outras pessoas 
por meio de robôs.

Responsabilização das Big Techs: Empresas de tecno-
logia devem retirar imediatamente conteúdos com desin-
formação, discurso de ódio, ideologia nazista, fascista, an-
tidemocrática, racista e homofóbica.

Legislação Atual: O Código Eleitoral  já prevê penali-
dades para quem divulga fake news durante as eleições. A 
detenção pode variar de dois meses a um ano, ou paga-
mento de multa de 120 a 150 dias-multa.

Impacto das Fake News: As fake news têm o poten-
cial de distorcer a percepção dos eleitores, prejudicando 
candidatos e partidos. A disseminação deliberada de in-
formações falsas é uma ameaça à integridade do processo 
eleitoral.

Responsabilidade das Redes Sociais: A nova resolução 
eleitoral responsabiliza as big techs pelo uso indevido das 
redes sociais.  Provedores podem ser responsabilizados 
civil e administrativamente caso não retirem conteúdos 
inadequados durante o período eleitoral.

Em suma, a regulamentação da IA e a conscientiza-
ção sobre fake news são passos importantes para garantir 
eleições justas e transparentes. Cabe a todos nós, eleitores 
e candidatos, combater a desinformação e preservar a in-
tegridade do processo democrático.

Nos pequenos municípios a polícia e a justiça agirão de 
forma rápida para apurar e punir estes crimes?

Esse é o X da questão.

Fake News nas
eleições municipais

Uma menina que
se tornou Rainha
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Resgatando histórias e personagens do
Sítio do Pica- Pau Amarelo de Monteiro Lobato na

Escola Municipal Doutor Narbal Oreste May de Inajá

Assim como os adoles-
centes experimentam 
dores relacionadas ao 

crescimento, geralmente à 
noite, nos membros, como 
coxas, canelas, panturrilhas e 
atrás dos joelhos, as empre-
sas também enfrentam dores 
quando estão em processo de 
expansão. Essas dores do cres-
cimento empresarial muitas 
vezes se manifestam na neces-
sidade de equilibrar os esforços 
operacionais e estratégicos 
para garantir um crescimento 
saudável e sustentável. Vamos 
explorar essa analogia entre o 
desenvolvimento humano e o 
crescimento empresarial.

Durante a adolescência, 
os jovens estão em constante 
crescimento e desenvolvim-
ento, o que muitas vezes causa 
dores e desconforto. Da mesma 
forma, quando uma empresa 
está em fase de crescimento, 
é natural que ela experimente 
desconfortos à medida que se 
adapta às mudanças e desa-
fios que surgem.

Assim como o crescimen-
to causa dores nos adolescen-
tes, o crescimento operacional 
de uma empresa pode ser do-
loroso. O aumento da deman-
da, a necessidade de expan-
dir a equipe e a pressão para 
manter a qualidade do serviço 
podem sobrecarregar os re-
cursos existentes e causar ten-
são dentro da organização. Es-
sas dores operacionais muitas 
vezes exigem soluções imedi-
atas para aliviar o desconforto 
e garantir a continuidade das 
operações.

Para lidar com esses de-
safios, as empresas podem 
recorrer a estratégias semel-
hantes às adotadas pelos 
adolescentes para aliviar suas 
dores de crescimento. Isso 
pode incluir a implementação 
de sistemas eficientes para 
otimizar processos operacio-
nais, a automação de tarefas 
repetitivas para aumentar 
a produtividade e o investi-
mento em treinamento para 
capacitar a equipe a lidar com 
a crescente demanda. Assim 
como os adolescentes recor-
rem a repouso, exercícios e 
cuidados médicos para aliviar 
suas dores, as empresas po-
dem encontrar alívio nas es-
tratégias adequadas.

No entanto, em alguns 
casos, pode ser necessário 
buscar ajuda externa. Assim 
como um adolescente pode 
procurar um personal trainer, 
médico ou nutricionista para 
ajudá-lo a lidar com suas dores 

DORES DO CRESCIMENTO 
EMPRESARIAL

de crescimento, as empresas 
podem procurar um consul-
tor de empresas especializa-
do. Esse profissional pode ofe-
recer insights e orientações 
valiosas para superar os desa-
fios do crescimento, identifi-
car oportunidades de melho-
ria e desenvolver estratégias 
eficazes para impulsionar o 
sucesso empresarial.

Encontrar o equilíbrio en-
tre os esforços operacionais e 
estratégicos é essencial para 
navegar com sucesso por 
esse período de transforma-
ção. Assim como a adolescên-
cia eventualmente passa e 
os jovens se adaptam ao seu 
novo corpo, as empresas tam-
bém podem superar as dores 
do crescimento e emergir 
mais fortes do que nunca. 
Com paciência, resiliência 
e um foco claro na visão de 
longo prazo, as empresas po-
dem transformar suas dores 
do crescimento em opor-
tunidades de crescimento e 
sucesso duradouros. Neste 
sentido, entender e aceitar 
que as dores fazem parte do 
processo de crescimento é 
fundamental para enfrentar 
os desafios com determina-
ção e confiança.

Walter Roque Gonçalves 
atua como consultor há 20 
anos com mais de uma cen-
tena de empresas atendidas 
pelo país; atuou como pro-
fessor na pós-graduação em 
administração de empresa 
pela FGV (Fundação Getúlio 
Vargas) de Presidente Pru-
dente - SP e de Dourados-
MS. Especializado em mé-
dias e grandes empresas. 
Formado em Administração 
de Empresas, Processos Ge-
renciais, Processamento de 
dados, especializado em 
Gestão de Empresas, escreve 
para dezenas de jornais, re-
vistas e portais pelo brasil. 
CRA 144.772 | Contato: (18) 
99723-3109 | e-mail: walter@
consultoriajk.com.br

Porque foi nesse dia 
e mês, em 1882, que 
nasceu Monteiro Lo-

bato, considerado o primeiro 
escritor brasileiro a produzir 
uma literatura voltada para 
as crianças.  Na sua 8 de ja-
neiro de 2002 foi instituída 
essa data para celebrar toda 
literatura voltada para crian-
ças. E para homenagear um 
importante escritor desse 

gênero, autor de clássicos 
que marcaram geração, com 
volumes que constituem 
coleções de narrativas am-
bientadas no Sítio do Pica- 
Pau Amarelo. Nesse espaço 
mágico, Monteiro construiu 
vários personagens como, 
a boneca de pano Emília, 
Dona Benta, etc …

 Foi usado como recurso 
um livro gigante onde os 

personagens saiam de den-
tro, os personagens do Sítio 
e do Folclore. Ouve contação 
de história de uma “ Fábula 
escrita por Monteiro Lobato 
sobre a corrida dos Sapos”. 
A escola Narbal foi envolvida 
em um mundo de magia do 
faz de conta. A participação 
de alguns alunos e profes-
sores da instituição foi de 
fundamental importância 

para a comemoração. Ouve 
também músicas temas 
dos personagens do Sítio 
cantada por cantores con-
hecidos da época.  E apre-
ciação de algumas obras 
físicas de Monteiro Loba-
to.  Está comemoração do 
dia do livro foi satisfatório, 
destacou a diretora do esta-
belecimento de ensino Ro-
salina Simões. 

POR QUE O DIA NACIONAL DO LIVRO INFANTIL É COMEMORADO EM 18 DE ABRIL?

Participação de alguns alunos do quarto ano como personagens que saíram do livro

A pré-candidatura de 
Kely Dimartini à pre-
feitura de Colorado 

está ganhando cada vez 
mais força e apoio da popu-
lação. Sua trajetória como 
vereadora, mãe, esposa, de-
fensora das mulheres e da 
causa animal tem conquis-
tado a atenção e o respeito 
de muitos Colorado.

No lançamento de sua 
pré-candidatura, realizado 
sábado dia 20 de abril, di-
versas lideranças políticas, 
empresários e membros da 
sociedade compareceram 
para expressar seu apoio 
a Kely Dimartini. O evento 
foi marcado por discursos 
inspiradores e demonstra-
ções de confiança na capa-
cidade da pré-candidata.

Um dos pontos que tem 
fortalecido a candidatura 
de Kely Dimartini é a forma-
ção de um grupo político 
sólido. Parcerias estratégi-
cas foram fechadas com 

vários partidos, incluindo o 
PP, o PDT com o seu partido 
político o REPUBLICANOS.   
Essa união política demon-
stra o reconhecimento da 
importância de trabalhar 
em conjunto para alcançar 
os objetivos comuns.

Kely Dimartini tem con-
sciência de que sua camin-
hada rumo à prefeitura de 
Colorado não pode ser trilha-
da sozinha. Ela entende a ne-
cessidade de formar alianças 
e contar com o apoio de um 
grupo político consistente. É 

por essa razão que sua can-
didatura tem conquistado 
espaço na cidade e o apoio 
de diversos partidos.

A população de Colorado 
está atenta às movimenta-
ções políticas e acompanha 
com entusiasmo o cresci-
mento e fortalecimento da 
candidatura de Kely Dimartini. 
A pré-candidata representa 
a esperança de uma gestão 
comprometida com os inter-
esses da cidade e o bem-estar 
de seus habitantes.

Além do apoio da popu-

lação, Kely Dimartini conta 
com o apoio de vereadores 
e deputados estaduais e 
federais. Os vereadores 
Deka, Bruno Viotto, Rubens 
Bispo e Vanderlei Theodoro 
estão apoiando sua candi-
datura. Já os deputados es-
taduais e federais Adriano 
José, Alexandre Curi, Alex-
andre Amaro, Luiz Nishi-
mori, Sargento Fahur, Mara 
Lima, Guerra, Beto Preto, 
Luiza Canziani também es-
tão apoiando sua candida-
tura. Fonte Assessoria

A humanidade tem tido um desgaste 
emocional violento diante dos fatos 
acontecidos a outros seres huma-

nos habitantes do que chamamos de pla-
neta Terra. E o maior absurdo é que outros 
seres humanos só estão esmagando vivos 
diante de umas guerras tão nojentas e 
sem adjetivos nenhum de uma clara evi-
dência para tal covardia dolorosa, escabro-
sa mesmo. Quem está lá não sabe mais o 
que fazer para sair do meio desse inferno 
criado por elementos que não podemos 
chamar de nada; eu acho que nem o ca-
peta em figura de gente faria uma calami-
dade dessa. Pensando nisso fica aí algu-
mas perguntas para você refletir...           

A) Você já se colocou no lugar das pessoas 
que estão em meio essa desordem destrutiva 
mundial?                  

 B) Se seu filho estivesse lá defendendo ou 
matando pessoas qual seria sua reação?      

 C) Você realmente está se dispondo a pen-
sar em uma saída para diminuir essa exclusão 
que os seres humanos fazem uns dos outros?                       

D) Você já pensou como você vê e analisa 
o ser humano?                  

E) Você acha que Deus está presente nes-
tas guerras?

Por quê?
Queremos o fim das guerras. Movimento 

em prol da vida!
Quem Vai Pegar...!?                    

PROJETO DIVERSIDADE CULTURAL HERANÇA
PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES. QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

Autora: PROFESSORA ARLETE DE FARIA CAPELARI

Os desafios para sobreviver em meio ao caos...

ELEIÇÕES 2024
PDT, PP e REPUBLICANOS fecham apoio

à pré-candidatura da vereadora
Kely Dimartini a prefeitura de Colorado

Resgatando histórias e personagens do
Sítio do Pica- Pau Amarelo de Monteiro Lobato na

Escola Municipal Doutor Narbal Oreste May de Inajá

Assim como os adoles-
centes experimentam 
dores relacionadas ao 

crescimento, geralmente à 
noite, nos membros, como 
coxas, canelas, panturrilhas e 
atrás dos joelhos, as empre-
sas também enfrentam dores 
quando estão em processo de 
expansão. Essas dores do cres-
cimento empresarial muitas 
vezes se manifestam na neces-
sidade de equilibrar os esforços 
operacionais e estratégicos 
para garantir um crescimento 
saudável e sustentável. Vamos 
explorar essa analogia entre o 
desenvolvimento humano e o 
crescimento empresarial.

Durante a adolescência, 
os jovens estão em constante 
crescimento e desenvolvim-
ento, o que muitas vezes causa 
dores e desconforto. Da mesma 
forma, quando uma empresa 
está em fase de crescimento, 
é natural que ela experimente 
desconfortos à medida que se 
adapta às mudanças e desa-
fios que surgem.

Assim como o crescimen-
to causa dores nos adolescen-
tes, o crescimento operacional 
de uma empresa pode ser do-
loroso. O aumento da deman-
da, a necessidade de expan-
dir a equipe e a pressão para 
manter a qualidade do serviço 
podem sobrecarregar os re-
cursos existentes e causar ten-
são dentro da organização. Es-
sas dores operacionais muitas 
vezes exigem soluções imedi-
atas para aliviar o desconforto 
e garantir a continuidade das 
operações.

Para lidar com esses de-
safios, as empresas podem 
recorrer a estratégias semel-
hantes às adotadas pelos 
adolescentes para aliviar suas 
dores de crescimento. Isso 
pode incluir a implementação 
de sistemas eficientes para 
otimizar processos operacio-
nais, a automação de tarefas 
repetitivas para aumentar 
a produtividade e o investi-
mento em treinamento para 
capacitar a equipe a lidar com 
a crescente demanda. Assim 
como os adolescentes recor-
rem a repouso, exercícios e 
cuidados médicos para aliviar 
suas dores, as empresas po-
dem encontrar alívio nas es-
tratégias adequadas.

No entanto, em alguns 
casos, pode ser necessário 
buscar ajuda externa. Assim 
como um adolescente pode 
procurar um personal trainer, 
médico ou nutricionista para 
ajudá-lo a lidar com suas dores 

DORES DO CRESCIMENTO 
EMPRESARIAL

de crescimento, as empresas 
podem procurar um consul-
tor de empresas especializa-
do. Esse profissional pode ofe-
recer insights e orientações 
valiosas para superar os desa-
fios do crescimento, identifi-
car oportunidades de melho-
ria e desenvolver estratégias 
eficazes para impulsionar o 
sucesso empresarial.

Encontrar o equilíbrio en-
tre os esforços operacionais e 
estratégicos é essencial para 
navegar com sucesso por 
esse período de transforma-
ção. Assim como a adolescên-
cia eventualmente passa e 
os jovens se adaptam ao seu 
novo corpo, as empresas tam-
bém podem superar as dores 
do crescimento e emergir 
mais fortes do que nunca. 
Com paciência, resiliência 
e um foco claro na visão de 
longo prazo, as empresas po-
dem transformar suas dores 
do crescimento em opor-
tunidades de crescimento e 
sucesso duradouros. Neste 
sentido, entender e aceitar 
que as dores fazem parte do 
processo de crescimento é 
fundamental para enfrentar 
os desafios com determina-
ção e confiança.

Walter Roque Gonçalves 
atua como consultor há 20 
anos com mais de uma cen-
tena de empresas atendidas 
pelo país; atuou como pro-
fessor na pós-graduação em 
administração de empresa 
pela FGV (Fundação Getúlio 
Vargas) de Presidente Pru-
dente - SP e de Dourados-
MS. Especializado em mé-
dias e grandes empresas. 
Formado em Administração 
de Empresas, Processos Ge-
renciais, Processamento de 
dados, especializado em 
Gestão de Empresas, escreve 
para dezenas de jornais, re-
vistas e portais pelo brasil. 
CRA 144.772 | Contato: (18) 
99723-3109 | e-mail: walter@
consultoriajk.com.br

Porque foi nesse dia 
e mês, em 1882, que 
nasceu Monteiro Lo-

bato, considerado o primeiro 
escritor brasileiro a produzir 
uma literatura voltada para 
as crianças.  Na sua 8 de ja-
neiro de 2002 foi instituída 
essa data para celebrar toda 
literatura voltada para crian-
ças. E para homenagear um 
importante escritor desse 

gênero, autor de clássicos 
que marcaram geração, com 
volumes que constituem 
coleções de narrativas am-
bientadas no Sítio do Pica- 
Pau Amarelo. Nesse espaço 
mágico, Monteiro construiu 
vários personagens como, 
a boneca de pano Emília, 
Dona Benta, etc …

 Foi usado como recurso 
um livro gigante onde os 

personagens saiam de den-
tro, os personagens do Sítio 
e do Folclore. Ouve contação 
de história de uma “ Fábula 
escrita por Monteiro Lobato 
sobre a corrida dos Sapos”. 
A escola Narbal foi envolvida 
em um mundo de magia do 
faz de conta. A participação 
de alguns alunos e profes-
sores da instituição foi de 
fundamental importância 

para a comemoração. Ouve 
também músicas temas 
dos personagens do Sítio 
cantada por cantores con-
hecidos da época.  E apre-
ciação de algumas obras 
físicas de Monteiro Loba-
to.  Está comemoração do 
dia do livro foi satisfatório, 
destacou a diretora do esta-
belecimento de ensino Ro-
salina Simões. 

POR QUE O DIA NACIONAL DO LIVRO INFANTIL É COMEMORADO EM 18 DE ABRIL?

Participação de alguns alunos do quarto ano como personagens que saíram do livro

A pré-candidatura de 
Kely Dimartini à pre-
feitura de Colorado 

está ganhando cada vez 
mais força e apoio da popu-
lação. Sua trajetória como 
vereadora, mãe, esposa, de-
fensora das mulheres e da 
causa animal tem conquis-
tado a atenção e o respeito 
de muitos Colorado.

No lançamento de sua 
pré-candidatura, realizado 
sábado dia 20 de abril, di-
versas lideranças políticas, 
empresários e membros da 
sociedade compareceram 
para expressar seu apoio 
a Kely Dimartini. O evento 
foi marcado por discursos 
inspiradores e demonstra-
ções de confiança na capa-
cidade da pré-candidata.

Um dos pontos que tem 
fortalecido a candidatura 
de Kely Dimartini é a forma-
ção de um grupo político 
sólido. Parcerias estratégi-
cas foram fechadas com 

vários partidos, incluindo o 
PP, o PDT com o seu partido 
político o REPUBLICANOS.   
Essa união política demon-
stra o reconhecimento da 
importância de trabalhar 
em conjunto para alcançar 
os objetivos comuns.

Kely Dimartini tem con-
sciência de que sua camin-
hada rumo à prefeitura de 
Colorado não pode ser trilha-
da sozinha. Ela entende a ne-
cessidade de formar alianças 
e contar com o apoio de um 
grupo político consistente. É 

por essa razão que sua can-
didatura tem conquistado 
espaço na cidade e o apoio 
de diversos partidos.

A população de Colorado 
está atenta às movimenta-
ções políticas e acompanha 
com entusiasmo o cresci-
mento e fortalecimento da 
candidatura de Kely Dimartini. 
A pré-candidata representa 
a esperança de uma gestão 
comprometida com os inter-
esses da cidade e o bem-estar 
de seus habitantes.

Além do apoio da popu-

lação, Kely Dimartini conta 
com o apoio de vereadores 
e deputados estaduais e 
federais. Os vereadores 
Deka, Bruno Viotto, Rubens 
Bispo e Vanderlei Theodoro 
estão apoiando sua candi-
datura. Já os deputados es-
taduais e federais Adriano 
José, Alexandre Curi, Alex-
andre Amaro, Luiz Nishi-
mori, Sargento Fahur, Mara 
Lima, Guerra, Beto Preto, 
Luiza Canziani também es-
tão apoiando sua candida-
tura. Fonte Assessoria

A humanidade tem tido um desgaste 
emocional violento diante dos fatos 
acontecidos a outros seres huma-

nos habitantes do que chamamos de pla-
neta Terra. E o maior absurdo é que outros 
seres humanos só estão esmagando vivos 
diante de umas guerras tão nojentas e 
sem adjetivos nenhum de uma clara evi-
dência para tal covardia dolorosa, escabro-
sa mesmo. Quem está lá não sabe mais o 
que fazer para sair do meio desse inferno 
criado por elementos que não podemos 
chamar de nada; eu acho que nem o ca-
peta em figura de gente faria uma calami-
dade dessa. Pensando nisso fica aí algu-
mas perguntas para você refletir...           

A) Você já se colocou no lugar das pessoas 
que estão em meio essa desordem destrutiva 
mundial?                  

 B) Se seu filho estivesse lá defendendo ou 
matando pessoas qual seria sua reação?      

 C) Você realmente está se dispondo a pen-
sar em uma saída para diminuir essa exclusão 
que os seres humanos fazem uns dos outros?                       

D) Você já pensou como você vê e analisa 
o ser humano?                  

E) Você acha que Deus está presente nes-
tas guerras?

Por quê?
Queremos o fim das guerras. Movimento 

em prol da vida!
Quem Vai Pegar...!?                    

PROJETO DIVERSIDADE CULTURAL HERANÇA
PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES. QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

Autora: PROFESSORA ARLETE DE FARIA CAPELARI

Os desafios para sobreviver em meio ao caos...

ELEIÇÕES 2024
PDT, PP e REPUBLICANOS fecham apoio

à pré-candidatura da vereadora
Kely Dimartini a prefeitura de Colorado
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A procura pelo trabalho de “Resgatar Vidas” vem sendo conheci-
do em muitos lugares onde pessoas até então não tem recebido 
toda a atenção necessária para sair deste vício maldito. Lucinéia 
da Silva da cidade de Osasco / SP, nos procurou pra resgatar o 
seu irmão (Severino Luis da Silva) e de bate pronto o Pr. Renato 
da ISOSED de Mandaguaçu e sua equipe o designou para a Clíni-
ca Terras de Sião de Sorocaba. Este nosso trabalho não tem fron-
teiras realizamos em todo canto que estiver sendo determinado 
por DEUS, muitas vidas (almas) estão sendo tiradas das mãos do 
acusador, pedimos as suas orações pois ...”a luta não é contra 
carne e nem sangue, mas sim contra as potestades do mal”. 
COLABORE VOCÊ TAMBÉM.

POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU

Sarau Artístico e Literário 
incentiva valorização das artes

Com os objetivos de valo-
rizar as diversas formas 
de atividades e mani-

festações artísticas, e divulgar 
as várias possibilidades de 
compreender a linguagem 
como forma de expressão e 
comunicação, ampliando o 
repertório linguístico, literário, 
artístico e musical, foi real-
izado na noite da quarta-feira 
(10 do corrente) no Auditório 
Cerejeiras, no Bloco B1 do 
campus 2, a segunda edição 
do Sarau Artístico e Literário 
da Unoeste.  A iniciativa que 
envolve cursos à distância e 
presencial da Unoeste, oferta-
dos pelo Núcleo de Educação 
a Distância (Nead), bem como 
pela Faculdade de Artes, Ciên-
cias, Letras e Educação de 
Presidente Prudente (SP) (Fa-
clepp), também promoveu a 
integração de alunos de dife-
rentes cursos.

Realizado no formato hí-
brido, com transmissão on-
line pela equipe técnica do 
Nead e do Departamento de 
Eventos, o evento mobilizou 
os cursos de na modalidade 
EAD, Letras, Artes Visuais, 
Música, Pedagogia, História, 
Química, Biologia e o curso 
de Pedagogia presencial. A 
proponente da ação junto 
à Pró-reitoria de Extensão e 
Ação Comunitária (Proext), a 

GRUPO TEATRAL ARTES EM CENAS DE SANTO INÁCIO SE
APRESENTARAM NO SARAU NA UNOESTE EM PRESIDENTE PRUDENTE (SP)

Mais de 40 alunos que integram o Grupo Teatral Artes em Cenas
se apresentaram com interpretação em Libras e esquete de máscaras

“Pra mim foi muito gratifi-
cante participar da segunda 
edição do evento. Eu já havia 
participado em edições an-
teriores, inclusive no formato 
presencial entre 2011 e 2014 
quando ainda eu era estu-
dante do curso de Letras da 
Unoeste. E eu lembro que era 
maravilhoso esse momento, 
onde todo mundo se reunia 
para poder celebrar a arte, a 
poesia, a literatura. Isso me 
marcou muito, e esse senti-
mento de lembrança boa eu 
quis transferi-lo para os meus 
alunos. Então, levá-los até 
esse evento com certeza foi 
algo sensacional e de grande 
valia pra eles que ainda estão 
vivendo esse período de de-
senvolvimento escolar. Fora 
que propiciamos a eles con-
hecer esse lugar que no futuro 
pode vir a se tornar a univer-
sidade que eles vão escolher, 
conforme as profissões que 
cada um desejar. As crianças 
amaram, os mais pequenos 
ficaram deslumbrados com 
o tamanho da universidade e 
com todas as apresentações 
que aconteceram no sarau”, 
contou ele, em tom de gra-
tidão pelo convite.

Importante contextuali-
zar que embora esta seja a 2ª 
edição do Sarau que inclui 
cursos na modalidade EAD, 

professora Luciane Cachefo 
Ribeiro, detalhou que essa 
segunda edição da ação 
extensiva foi promovida pe-
los cursos de Letras, Artes e 
Música a distância, promov-
endo a integração entre as 
todas as licenciaturas na 
modalidade, e contando ai-
nda com o envolvimento do 
curso de Design.

“O sarau contribui para 
que os nossos estudantes 
enxerguem a arte como tam-
bém uma forma de expressão 
da linguagem. O objetivo é 
que eles ampliem seu rep-
ertório linguístico, cultural, 
artístico e literário. Desta for-
ma, os estudantes são incen-
tivados ao resgate da cultura 
de contar e ouvir histórias, da 
leitura de poesias, das músi-
cas e das apresentações teat-

rais”, explicou ela.
Arte que inclui - Uma das 

grandes atrações da noite 
foi a participação de um 
egresso do curso de Letras 
da Unoeste, que se formou 
em 2014: o professor Jocimar 
Nunes Silva, que também fez 
pós-graduação em Artes na 
Educação, com ênfase em 
Música, Teatro e Dança, e 
atualmente faz teatro e circo 
pela Cia. Pedras de Maringá. 
Jocimar trabalha hoje com 
projetos culturais para o De-
partamento de Cultura de 
Santo Inácio, no Paraná, onde 
desenvolve oficinas de teatro 
e violão para aproxima-
damente 100 alunos. 
Inclusive ele trouxe 
parte dos alunos (42 
no total) que integram 
o Grupo Teatral Artes 

em Cenas para se apresentar 
no sarau. 

O grupo fez a interpreta-
ção em Libras da música “Um 
dia”, do grupo Rosa de Saron. 
Também teve esquete de 
máscaras, uma dramatização 
feita pelos iniciantes do gru-
po. Os alunos maiores apre-
sentaram a peça “Luz, câmera 
e muito riso”. Já o professor da 
turma e ex-aluno da Unoeste 
apresentou o monólogo 
“Sonho de um Palhaço”. Ele 
falou sobre esse momento de 
retornar à universidade onde 
se formou, com a turminha 
que ele dá aulas hoje.

Foto: CedidaT

Além de música e declamação de poesia, evento também contou 
com diversas apresentações teatrais

ele já fazia parte do calendário 
dos cursos de licenciaturas da 
Faclepp/Unoeste, sendo real-
izado em anos anteriores.

Artistas da casa
Nessa edição do Sarau 

Artístico e Literário da Un-
oeste também teve apre-
sentação de teatro com a 
turma do 1º termo do curso 
de Pedagogia presencial. No 
gênero comédia, um grupo 
de alunos liderado pelo estu-
dante Andrei Lobo Marques 
Castilho apresentou o espetá-
culo “O menino que engoliu o 
caroço de um abacate podre”. 
A comédia conta a história 
de uma equipe de cinema 
que está gravando um filme, 
mas que toda a ordem dada 
pelo diretor é distorcida no 

momento da gravação, “Por 
exemplo, se é pedido algo 
mais emocionante, a cena é 
feita apenas de choro, então 
o filme nunca dá certo. Até 
que o diretor entende que o 
problema está na comunica-
ção, então ao invés de gritar 
e brigar com sua equipe, ele 
opta por ser gentil e dizer que 
acredita neles. Após isso a 
cena acontece de forma per-
feita, mas o cinegrafista não 
gravou nada”, completa.

Andrei esboçou ainda o 
sentimento em poder par-
ticipar do evento. “Me sinto 
muito feliz em fazer parte de 
uma instituição que apoia e 
incentiva as artes. Enquanto 
artista e futuro professor, acho 
incrível essa ideia de mesclar 

a educação com a música, o 
teatro, a dança. Acredito que a 
educação precisa disso, de pro-
fessores criativos e dinâmicos, 
que entendam o quanto a arte 
transforma o nosso meio, como 
o riso e o choro são fundamen-
tais. Fernanda Montenegro fala 
que ‘não existe um país sem 
cultura ligada as artes’. E eu 
concordo plenamente, torço 
para mais momentos como 
este”, elogiou ele.

Já o aluno do 3º termo de 
Pedagogia presencial, Pedro 
Henrique Pardinho, optou 
pela música ao se apresentar 
com voz e violão. À distância, 
teve apresentação da aluna 
do 5º termo do curso de Le-
tras EAD, Alais Francine Bag-
gio Teixeira, declamou o po-
ema “Guardar”, De Antônio 
Cícero. Foi a segunda vez que 
ela se apresentou, a primeira 
na forma híbrida. “Pra mim 
é sempre uma honra, muita 
gratidão, eu adoro participar. 
Desde que descobri o sarau 
estou ali antenada. E quando 
a professora Luciane me fez 
o convite, me prontifiquei a 
estar presente, ainda que à 
distância. E sem dúvidas, a 
arte em todos os sentidos e 
modos é sempre muito di-
versificada. É lindo ter essa 
participação e vê-la em tantas 
variadas formas”, contou ela.

Na última  quarta – feira, 
dia 17 de abril, o Cen-
tro de Referência de 

Assistência Social de Santa 
Inês promoveu uma palestra 
em alusão ao Abril Azul – Mês 
de Conscientização sobre o 
TEA – Transtorno do Espectro 
Autista. Para debater sobre 
o assunto, foi convidada a fi-
sioterapeuta Marcela Paulino, 
que trabalha na APAE de Flo-
restópolis e proprietária do Es-
paço Integrar.

Celebrado anualmente em 
2 de abril, o Dia Mundial de 
Conscientização do Autismo foi 
estabelecido em 2007 pela Or-
ganização das Nações Unidas 

CRAS de Santa Inês promove palestra sobre 
o TEA - Transtorno do Espectro Autista

(ONU). O Abril Azul visa consci-
entizar a comunidade sobre as 
dificuldades enfrentadas por 
pessoas com TEA, promovendo 

uma sociedade mais inclusiva e 
menos preconceituosa.

O Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) é um distúrbio 

neurodesenvolvimental carac-
terizado por um desenvolvim-
ento atípico, comportamentos 
peculiares, dificuldades na co-
municação e interação social, 
além de padrões repetitivos de 
comportamento. 

A palestrante ainda frisou 
que o diagnóstico precoce do 
TEA é essencial para o sucesso 
do tratamento que vai permitir 
ao indivíduo com TEA desen-
volver o máximo do seu poten-
cial e reduzir as comorbidades 
através do tratamento. Quanto 
mais cedo a condição for iden-
tificada maior é o sucesso do 
tratamento em função da 
maior neuroplasticidade.
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DECRETO Nº 53/2024 DE 24 DE ABRIL DE 2024 
 
 

SÚMULA: Autoriza o Chefe do Poder Executivo Municipal a efetuar a Abertura de 
Crédito Adicional Suplementar por Superávit Financeiro, no Orçamento do Município, no 
Exercício Financeiro de 2024, e dá outras providências. 
 
O PREFEITO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL – ESTADO DO PARANÁ, SENHOR 

MARCOS CÉSAR SUGIGAN, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS COM BASE NA LEI 
439/2023, DE 08 DE DEZEMBRO DE 2023, DECRETA: 
 
  Art. 1º - Fica o Executivo Municipal de CRUZEIRO DO SUL, ESTADO DO PARANA, 
autorizado, no corrente Exercício Financeiro, a abrir Crédito Suplementar por Superávit Financeiro, no valor 
de R$ 274.669,21 (Duzentos e Setenta e Quatro Mil, Seiscentos e Sessenta e Nove Reais e Vinte e Um 
Centavos), destinados aos ajustes das seguintes dotações abaixo, na Lei Orçamentária Anual, ajustando a 
LDO do exercício de 2024 e o PPA dos exercícios de 2022 a 2025, conforme especificações abaixo: 
 
Crédito Adicional Suplementar Superávit Financeiro: 

09.001.27.812.0012.2.040 – MANUTENÇÃO DO ESPORTE E LAZER                                   RED               Fonte                     Valor 
09.001.27.812.0012.2.040.4.4.90.51.00.00. OBRAS E INSTALAÇÕES 710 31016 

 
32.662,90 

11.001.08.244.0008.2.026 – MANUTENÇÃO DAS AÇÕES SOCIAIS                                     RED               Fonte                     Valor 
11.001.08.244.0008.2.026.4.4.90.52.00.00. EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE 

711 31017 
 

202.579,39 

11.001.08.244.0008.2.026 – MANUTENÇÃO DAS AÇÕES SOCIAIS                                     RED               Fonte                     Valor 
11.001.08.244.0008.2.026.4.4.90.52.00.00. EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE 

712 33940 
 

32.929,29 

07.001.10.301.0007.2.024 – MANUTENÇÃO E AMPLIAÇÃO DAS AÇÕES DE SAÚDE            RED               Fonte                     Valor 
07.001.10.301.0007.2.024.3.1.90.11.00.00. VENCIMENTOS E VANTAGENS 
FIXAS - PESSOAL CIVIL 

694 31067 
 

6.497,63 

 
 

TOTAL DA SUPLEMENTAÇÃO PARA CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR....................  R$ 274.669,21 
/ 

 Art. 2º - Como recurso para cobertura dos valores do artigo primeiro, servirá, no exercício 2024, 
de acordo com o Artigo 43 Inciso II da Lei Federal nº 4.320, os recursos e valores discriminados nos 
parágrafos a seguir: 

 
§ 1º - Para cobertura do Crédito Suplementar por Superávit Financeiro, servirá como recurso, os 

valores incorporados por Superávit Financeiro da Fonte, do exercício de 2023. 
 
Superávit Financeiro apurado no exercício 2023 Fonte cód. TCE 1016.................R$ 
32.662,90 
Superávit Financeiro apurado no exercício 2023 Fonte cód. TCE 1017.................R$ 
202.579,39 
Superávit Financeiro apurado no exercício 2023 Fonte cód. TCE 940.................R$ 
32.929,29 
Superávit Financeiro apurado no exercício 2023 Fonte cód. TCE 1067.................R$ 
6.497,63 

Art. 3º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário. 
             PAÇO MUNICIPAL PREFEITO JORGE DUARTE CANTELE, DE CRUZEIRO DO SUL – 
ESTADO DO PARANÁ, EM 24 DE ABRIL DE 2024. 

 
 
 

                                                                                     
                                                                                           MARCOS CESAR SUGIGAN 
             PREFEITO MUNICIPAL 

TOTAL PARA SUPLEMENTAÇÃO DO CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR.......................      R$ 274.669,21 

ESTADO DO PARANÁ - PODER EXECUTIVO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL 

CNPJ. 75.731.034/0001-55    
Divisão de Contabilidade 
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DECRETO Nº 54/2024 DE 24 DE ABRIL DE 2024  
 

SÚMULA: Autoriza o Chefe do Poder Executivo Municipal a efetuar a Abertura de 
Crédito Adicional Especial por Provável Excesso de arrecadação, no Orçamento do Município, 
no Exercício Financeiro de 2024, e dá outras providências. 

 
O PREFEITO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL – ESTADO DO PARANÁ, SENHOR MARCOS 

CÉSAR SUGIGAN, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS COM BASE NA LEI 439/2023, DE 08 DE 
DEZEMBRO DE 2023, DECRETA: 
  

  Art. 1º - Fica o Executivo Municipal de CRUZEIRO DO SUL, ESTADO DO PARANA, autorizado, no 
corrente Exercício Financeiro, a abrir Crédito Adicional Especial por Provável Excesso de arrecadação, no valor de R$ 
672.344,40 (Seiscentos e Quarenta e Seis Mil, Oitocentos e Quarenta e Três Reais e Oitenta e Seis Centavos), 
destinados aos ajustes das seguintes dotações abaixo, na Lei Orçamentária Anual, ajustando a LDO para o exercício 
de 2024 e o PPA dos exercícios de 2022 a 2025, conforme especificações abaixo: 
Crédito Adicional Especial: 

11.001.08.244.0008.2.026. – MANUTENÇÃO DAS AÇÕES SOCIAIS                                             RED               Fonte                     Valor 
11.001.08.244.0008.2.026.4.4.90.52.00.00. EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE 

713 1017 
 

4.019,90 

07.001.10.301.0007.2.024. – MANUTENÇÃO E AMPLIAÇÃO DAS AÇÕES DE SAÚDE            RED               Fonte                     Valor 
07.001.10.301.0007.2.024.3.1.90.11.00.00. VENCIMENTOS E VANTAGENS 
FIXAS - PESSOAL CIVIL 

714 11064 
 

14.838,48 

07.001.10.301.0007.2.024. – MANUTENÇÃO E AMPLIAÇÃO DAS AÇÕES DE SAÚDE            RED               Fonte                     Valor 
07.001.10.301.0007.2.024.3.3.90.36.00.00. OUTROS SERVIÇOS DE 
TERCEIROS - PESSOA FÍSICA 

715 11064 
 

7.741,51 

07.001.10.301.0007.2.024. – MANUTENÇÃO E AMPLIAÇÃO DAS AÇÕES DE SAÚDE            RED               Fonte                     Valor 
07.001.10.301.0007.2.024.3.1.90.11.00.00. VENCIMENTOS E VANTAGENS 
FIXAS - PESSOAL CIVIL 

684 11067 
 

527,67 

07.001.10.301.0007.2.024. – MANUTENÇÃO E AMPLIAÇÃO DAS AÇÕES DE SAÚDE            RED               Fonte                     Valor 
07.001.10.301.0007.2.024.3.3.90.36.00.00. OUTROS SERVIÇOS DE 
TERCEIROS - PESSOA FÍSICA 

685 11067 
 

4.566,30 

10.001.20.608.0014.2.042. – APOIO AOS PROGRAMAS DE DIV. AGROPEC                              RED               Fonte                     Valor 
10.001.20.608.0014.2.042.4.4.90.52.00.00. EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE 

708 31836 
 

300.000,00 

10.001.20.608.0014.2.042. – APOIO AOS PROGRAMAS DE DIV. AGROPEC                              RED               Fonte                     Valor 
10.001.20.608.0014.2.042.4.4.90.52.00.00. EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE 

709 31837 
 

315.150,00 

 
TOTAL DA SUPLEMENTAÇÃO POR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL.......... R$ 646.843,86 
 

Art. 2º - Como recurso para cobertura dos valores do artigo primeiro, servirá, no exercício 2024, de acordo 
com o Artigo 43 Inciso II da Lei Federal nº 4.320, os recursos e valores discriminados nos parágrafos a seguir:  

§ 1º - Para cobertura do Crédito Adicional Especial por Provável Excesso de Arrecadação, servirá como 
recurso, os incorporados por Excesso de Arrecadação no exercício de 2023. 
 
Receita: 1.3.2.1.01.0.1.03.27.00.00.00. 

Rendimento de Aplicação - F M ASSISTENCIA SOCIAL - CONTA 30752-1 F 1017..........................R$4.019,90
  
Receita: 1.7.1.3.50.5.1.02.00.00.00.00. 

TRANSFERÊNCIA FEDERAL FUNDO A FUNDO - COMPL PISO PROF ENFERMAGEM F 
1064..........................R$22.580,89 
 
Receita: 1.7.2.3.50.0.1.04.00.00.00.00. 

TRANSFERÊNCIA ESTADUAL FUNDO A FUNDO - COMPL PISO PROF ENFERMAGEM F 
1067..........................R$5.093,97  

 

Receita: 2.4.1.4.99.0.1.14.00.00.00.00. 

CONVÊNIO P/ AQUISIÇÃO DE VEICULO PICK-UP - 948365 F 31836..........................R$300.000,00 
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Receita: 2.4.1.4.99.0.1.15.00.00.00.00.. 

CONVÊNIO P/ AQUISIÇÃO Do TRATOR - 944346 F 31837..........................R$315.150,00 

 

TOTAL PARA CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL.................. R$ 646.843,86 
       
         PAÇO MUNICIPAL PREFEITO JORGE DUARTE CANTELE, DE CRUZEIRO DO SUL – ESTADO DO 
PARANÁ, EM 24 DE ABRIL DE 2024.                                                                           
 
      
         
                                                                                   MARCOS CESAR SUGIGAN 
             PREFEITO MUNICIPAL 
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Santo Inácio realiza Tropeada das Missões
No domingo 21 de abril, 

foi realizado no mu-
nicípio de Santo Inácio 

uma tropeada composta de 
cavalos, burros e mulas, que 
percorreu cerca de 15 km por 
estradas rurais do município 
onde estiveram presentes 138 
participantes.

O evento foi realizado pela 
Prefeitura Municipal de Santo 
Inácio, por intermédio da Sec-
retaria de Cultura e Turismo. 
Teve como objetivo valorizar 
o tropeirismo muito impor-
tante para nossa história. Os 
tropeiros fizeram a primeira 
parada no sitio do senhor Luiz 
Alves de Jesus onde foi servi-
do um delicioso café Tropeiro 
(Paçoca de Charque com 
Farinha de milho, Rapadura e 
café preto). Seguiu depois até 
o Recanto dos Guaranis de 
propriedade do senhor Selnir 
A. de Jesus, situado na mar-
gem do rio Paranapanema, 
onde foi servido um delicioso 
almoço contendo arroz tro-

peiro e costela de Chão do 
qual participou além dos tro-
peiros grande números de 
convidados.

Durante o evento a pre-
feita municipal Drª Geny Vio-
latto, falou da importância do 
mesmo no resgate de nossa 
história e fez entrega de uma 
placa de homenagem aos 
familiares do senhor José Ba-
tista Ribeiro (In memoriam) 
por ser ele um grande incenti-
vador das cavalgas. Também 
homenageou a família dos 
Borges pioneiros da cidade, 
cujo um dos antepassados foi 
introdutor do gado Gir e Gu-
zerá no Brasil.

Dando sequencia o Secre-
tario de Cultura e Turismo Ju-
randi Teixeira Machado, agra-
deceu a presença de todos, 
em particular a equipe de 
trabalhos responsáveis pela 
festividade. Por ultimo, com 
a benção do Padre Thiago e 
do Pastor Ocimar, foi servido 
o almoço.
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